

ABSTRAK

Qisthy Anjani : *Dakwah Bil Qalam* kelompok *Thaifah Mutafaqqihina Fiddin* (Studi Kasus pada Rubrik Istifta Majalah Risalah)

Thaifah Mutafaqqihina Fiddin merupakan sebuah kelompok berfokus pada pemahaman dan penerapan agama Islam dalam kehidupan sehari-hari, serta menjadi wadah untuk menampung dan menyelesaikan berbagai masalah keumatan. Tidak sedikit permasalahan keumatan belum tersampaikan dalam kajian rutin biasa, sehingga menimbulkan banyak kebingungan dan pertanyaan. Oleh karena itu, kelompok ini dibentuk dengan tujuan untuk menciptakan forum diskusi dan solusi bagi permasalahan yang dihadapi oleh umat Islam melalui *Dakwah Bil Qalam* (dakwah melalui tulisan).

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui proses komunikasi kelompok *Thaifah Mutafaqqihina Fiddin* (TMD), yakni mengungkap bagaimana sebuah pertanyaan diajukan (dimensi gagasan), transmisi gagasan menjadi tulisan (dimensi pesan), hingga reaksi terhadap pesan yang diterima (umpan balik). Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah model komunikasi Bovee dan Thill sebagai kerangka acuan guna menganalisa temuan penelitian dengan cara yang objektif dan komprehensif.

Metode yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif dengan pendekatan paradigma konstruktivisme. Paradigma ini digunakan peneliti untuk ikut dalam mengamati proses dakwah secara langsung agar memperoleh data-data di lapangan yang memungkinkan peneliti mengembangkan, membangun, dan merangkai strategi dakwah yang diterapkan oleh TMD. Selain observasi secara langsung, data juga diperoleh melalui, wawancara mendalam, dan studi dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, pertama dimensi gagasan merupakan cikal bakal terjadinya komunikasi, berupa pertanyaan yang berasal dari pembaca rubrik Istifta. Kedua, gagasan-gagasan yang terhimpun kemudian ditransmisi menjadi pesan berupa tulisan melalui sidang terbuka kelompok TMD. Ketiga, setelah tulisan diterbitkan, akan muncul pemahaman hingga pertanyaan-pertanyaan baru yang menjadi tanggapan atau umpan balik dari proses komunikasi. Kesimpulan yang dapat diambil dari penelitian ini adalah, bahwa kelompok *Thaifah Mutafaqqihina Fiddin* berhasil menyebarluaskan pengetahuan agama berupa jawaban atas pertanyaan-pertanyaan pembaca mengenai isu yang berkembang di masyarakat. Ini mencerminkan keberhasilan dakwah melalui media cetak dalam memberikan pemahaman yang mendalam dan menyelesaikan kebingungan yang mungkin dihadapi oleh umat.

Kata Kunci : *Dakwah Bil Qalam* , *Thaifah Mutafaqqihina Fiddin*, Rubrik Istifta